

# 一般質問発言通告書

発言順位 16番

下記事項について質問をしたいので、会議規則第51条第1項の規定により通告します。

令和7年9月5日

三島市議会議長 堀江 和雄 様

三島市議会議員 12番 佐野 淳祥

## 質問事項1 伝統芸能と文化の継承、しゃぎりへの理解とシティプロモーション

具体的な内容 今年も3日間にわたる三島大祭りが、盛大に開催されました。私は居住の加屋町、職場の中央町と2つの町内において、当番町が回ってくるので、3年おきに本祭りを謡歌することができます。準備や祭り前は大変ですが、始まると日常味わえない異次元の楽しさがあります。三島大祭り実行委員会をはじめとする関係各位には、大変感謝申し上げます。この祭りが三島を形作ってきた本質なのであろうと、毎年感じます。

中日16日には踊り屋台パレードがあります。踊り屋台は現在、広小路町の1台のみがパレードで稼働しておりますが、市内には全部で3台あると聞いております。文豪・太宰治が、昭和9年に三島に滞在した経験を綴った「老ハイデルベルヒ」では、「踊り屋台、手古舞、山車、花火、三島の花火は昔から伝統あるものらしく…。」と書かれ、「ロマネスク 喧嘩治郎兵衛」にも三島の踊り屋台の記述がありますが、現在ではその維持が困難で、存続が危惧されています。

また、民間では、摺り鉢を金属でストラップにしたもの、木で小さめに制作したもの、段ボールで組み立てるもの、などがあります。三島の名物として、お土産にしたら喜ばれ、市民のしゃぎりへの理解向上、シビックプライドの醸成、シティプロモーションに寄与するのではないかでしょうか。

- 1 三島における踊り屋台の当局認識について
- 2 三島大祭りで山車とセットだった踊り屋台の今後について
- 3 三島のお土産としての「しゃぎり」PRについて

## 質問事項2 三島駅南口周辺の安全と利便性について

具体的な内容 三島駅南口周辺は、公示価格が上昇し、評価が高まっている証左です。再開発が進む中、南口広場の改修も含め、いくつかの課題も市民から指摘がされています。駅周辺の有料駐車場は特に金額が高いと言われ、かつての市営三島駅南口駐車場から民間委託されている駅利用者用の20分無料は、1分でも過ぎると1時間分の600円が請求されます。今後、離れた立体駐車場になると、どうなるのでしょうか。また、周辺の料金体系も近隣市町と比較して高額で、駅前商業飲食施設への来客の影響も心配されます。

楽寿園駅前口から寿町にかけて、市道小山三軒家線は両サイドに自転車専用通行帯が設置されています。自転車専用通行帯への自動車の停車は、道路交通法で概ね5分以内の短時間は認められますが、それ以上停車している現状です。駅利用者駐車場が不便になり、さらに駅前広場の改修で乗車スペースがないと、この状態が悪化する懸念があり、市営駐輪場が立地する通りで、通勤通学など自転車通行の安全が脅かされます。

また、菰池公園では、公園内での発生事件に伴い、近隣住民の所有する防犯カメラの提供を警察から求められることがあるようですが、公園内への設置が望ましいのではないのでしょうか。

- 1 高騰する駐車料金の影響について
- 2 再開発後の駅利用者用駐車場について
- 3 駅前広場の改修計画について
- 4 自転車専用通行帯での自動車停車対策について
- 5 菰池公園の安全と防犯カメラの設置について